
В Бурятии запу-
стили завод по 
п р о и з в о д с т в у 
жестяных кон-
сервных банок на 
базе ООО «Бурят-
мяспром». Это 
второй завод в 

России по производству тары для 
пищевой промышленности, на кото-
ром установлено современное обо-
рудование. 

Мощность линии – 45 млн штук банок и 
8 млн контейнеров из алюминиевой фольги 
в год. Председатель Народного Хурала 
Республики Бурятия Владимир Павлов 
подчеркнул, что с открытием собственного 
жестяно-баночного завода Бурятмяспром 
полностью обеспечит себя необходимой 
тарой для бесперебойной работы.

«Это дает возможность увеличить мощ-
ности предприятия, производить гораздо 
больше мясоконсервных изделий, расши-
рить ассортимент продукции. Это новые 
рабочие места, дополнительные налого-
вые поступления. Создание такого завода 
– это совместный проект с Монголией. И 
наше партнерство нужно поддерживать и 
развивать в дальнейшем», – сказал Влади-
мир Павлов.

Производственные мощности предпри-
ятия позволяют изготавливать ежегодно 36 
млн банок консервной продукции, 5 тыс. 
тонн колбасной продукции, более тысячи 
тонн мясных полуфабрикатов.

Очередная сессия прошла в 
Народном Хурале Бурятии 24 апреля. 
Депутаты рассмотрели 41 вопрос, 
среди которых законопроекты о 
земле, о помощи семьям военнос-
лужащих – участников СВО, а также 
знаковые кадровые вопросы. 

Так, депутаты назначили мировых судей 
Бурятии на три участка – один в Улан-Удэ и 
два в сельских районах республики. Екате-
рина Григорьева утверждена  на должность 
мирового судьи судебного участка № 6 
Железнодорожного района города Улан-
Удэ, Екатерина Ефремова – на должность 
мирового судьи судебного участка № 1 
Иволгинского района и Валерия Надмитова 
назначена на должность мирового судьи 
судебного участка Курумканского района. 
Согласно законодательству, срок их пол-
номочий составит 3 года. Председатель 
Народного Хурала Республики Бурятия Вла-
димир Павлов вручил им удостоверения и 
пожелал безупречной службы. 

На сессии депутаты дали согласие Главе 
Бурятии на назначение Гулгенова Алдара 
Цыденжаповича на государственную долж-
ность заместителя Председателя Правитель-
ства Республики Бурятия – Руководителя 
Администрации Главы Республики Бурятия и 
Правительства Республики Бурятия. 

Принят закон в поддержку мобилизо-
ванных и добровольцев – они теперь могут 
получить бесплатную юридическую помощь, 
обратиться за которой могут и члены их 
семей. Также депутаты внесли изменения в 
закон о социальном обслуживании граждан. 

«Мы добавили категорию «инвалиды бое-
вых действий». Это социальная поддержка 
на лечение. На каждого предусмотрено 
порядка 152 тысяч рублей. Сейчас мы у себя 
в законе утверждаем 6 категорий, туда также 
включены те, кто работал в тылу. Поэтому 
все эти категории имеют право на поддержку 

при заболевании», – прокомментировал 
председатель Комитета Народного Хурала 
по социальной политике Игорь Марковец.

Важный закон касается земли: упро-
щено вовлечение в оборот неиспользуе-
мых земельных участков. На сессии при-
няли поправки в республиканский закон «О 
земле». Уточнены полномочия Правитель-
ства Республики Бурятия в части принятия 
решений о принудительном изъятии земель-
ных участков из земель сельскохозяйствен-
ного назначения для государственных нужд, 
определен порядок изъятия земельных 
участков из земель сельхозназначения. 
Земельные доли, собственники которых 
умерли, теперь не могут признаваться нево-
стребованными земельными долями, а при-
знаются выморочным имуществом, то есть 
таким, которое никто не унаследовал. В этих 
случаях земля будет переходить в собствен-
ность государства.

На сессии депутаты передали МФЦ часть 
функций ЗАГС – в частности, теперь в неко-
торых МФЦ можно получить свидетельства 
о рождении и смерти. По мнению депутатов, 

это ускорит предоставление государствен-
ных услуг жителям республики. С 1 сентя-
бря такие права получат три филиала МФЦ 
в Улан-Удэ. 

«В случае успешной реализации пилот-
ного проекта правительство Бурятии рас-
ширит перечень филиалов МФЦ, в которых 
будут организованы специализированные 
рабочие места с прямым доступом к феде-
ральной государственной информационной 
системе ведения Единого государственного 
реестра записей актов гражданского состоя-
ния», – пояснила заместитель председателя 
Комитета Народного Хурала по социальной 
политике Светлана Будаева.  

Депутаты единогласно одобрили проект 
постановления Народного Хурала «О хода-
тайстве к Президенту Российской Федера-
ции Путину В.В. о присвоении почетного зва-
ния Российской Федерации «Город трудовой 
доблести» городу Улан-Удэ Республики 
Бурятия». С такой инициативой выступил 
трудовой коллектив Улан-Удэнского авиаци-
онного завода во время недавней встречи с 
Президентом России Владимиром Путиным. 

Глава государства в беседе с авиазавод-
чанами одобрил и дал поручение решить 
все процедурные вопросы для присвоения 
такого звания столице Бурятии.

Инна Ивахинова, председатель Комитета 
Народного Хурала по межрегиональным 
связям, национальным вопросам, молодеж-
ной политике, общественным и религиоз-
ным объединениям отметила:

«Наш комитет оперативно подготовил 
необходимые документы, внёс на очередную 
сессию проект постановления о ходатайстве 
к Президенту Российской Федерации Вла-
димиру Владимировичу Путину».

Также внесены изменения в Закон Респу-
блики Бурятия «О республиканском бюд-
жете на 2023 год и на плановый период 
2024 и 2025 годов». Объем безвозмездных 
поступлений в 2023 году уточнен на 284,2 
млн рублей. Увеличены расходы на предо-
ставление новой субсидии муниципальным 
районам на обеспечение выплаты денежной 
компенсации стоимости двухразового пита-
ния родителям (законным представителям) 
детей с ограниченными возможностями 
здоровья. Такая же субсидия действует 
для родителей детей-инвалидов, имею-
щих статус обучающихся с ограниченными 
возможностями здоровья. Также заложены 
средства на капремонт спортивных школ 
и детско-юношеских спортивных школ для 
устройства «умных» спортивных площадок, 
на содержание объектов размещения твер-
дых коммунальных отходов, на увеличение 
объема Дорожного фонда. 

Председатель Комитета по бюджету, 
налогам и финансам Александр Бардунаев, 
выступая содокладчиком, отметил, что зако-
нопроект прошел обсуждение во всех коми-
тетах Народного Хурала Республики Буря-
тия, призвал коллег принять доработанный 
документ в двух чтениях.
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Делегация Монголии посетила 
Республику Бурятия в апреле. В 
Улан-Удэ совместно с представите-
лями правительства республики и 
Народным Хуралом состоялось XV 
заседание подкомиссии по регио-
нальному и приграничному сотруд-
ничеству Российско-Монгольской 
Межправительственной комиссии 
по торгово-экономическому и науч-
но-техническому сотрудничеству.

От Бурятии в мероприятии принял уча-
стие, в том числе, Председатель Народного 
Хурала республики Владимир Павлов. 

«Монголия была и остается важнейшим 
партнером Республики Бурятия, занимает 
7-е место в обороте внешней торговли 
республики из более 56 стран-партнеров. 
Особое внимание уделяется межреги-
ональному сотрудничеству. Республика 
Бурятия, имеющая с Монголией общие эко-
номические, культурные и экологические 
интересы, является связующим звеном 
между нашими государствами и народами 
и играет большую роль в укреплении рос-
сийско-монгольских связей», – подчеркнул 
Владимир Павлов. 

Глава республиканского парламента 
подчеркнул, что в июле 2019 года офи-
циальная делегация Народного Хурала в 
целях развития взаимного сотрудничества 
и укрепления дружеских связей посетила 
Великий Государственный Хурал Монголии, 
Народный Хурал Селенгинского аймака 
Монголии, Столичный Хурал гражданских 
представителей Монголии.

Председатель Народного Хурала 
Республики Бурятия Владимир 
Павлов и председатель Комитета 
Народного Хурала по экономиче-
ской политике, природопользова-
нию и экологии Анатолий Кушнарёв 
встретились с членами Комитета 
Государственной Думы Российской 
Федерации по туризму и развитию 
туристической инфраструктуры во 
главе с председателем Сангаджи 
Тарбаевым. Темой встречи стало 
развитие туризма в Бурятии. 

Глава республиканского парламента 
поблагодарил высоких гостей за проявлен-
ное внимание к вопросам развития туризма в 
Республике Бурятия. Как отметил Владимир 
Павлов, Бурятия – это регион с глубокими 
историческими и культурными традициями, 
который имеет огромный ресурсный, при-
родный и туристско-рекреационный потен-
циал для развития. На протяжении ряда лет 
органами власти республики проводится 
целенаправленная государственная поли-
тика для обеспечения комплексного соци-
ально-экономического развития региона. 

«В первую очередь это системные меры 
по совершенствованию республиканского 
законодательства. Одним из приоритетов 
работы Народного Хурала как высшего зако-
нодательного органа республики является 
принятие законов, направленных на разви-
тие в регионе предпринимательской и инве-
стиционной деятельности», – сказал Влади-
мир Павлов.

Ход подготовки к весенне-поле-
вым работам рассмотрели на заседа-
нии Совета Народного Хурала Буря-
тии. Увеличение посевных площадей 
до 130 тысяч га планируется в Буря-
тии в этом году, что на 11% больше, 
чем в 2022-м, сообщил председа-
тель аграрного комитета Народного 
Хурала Дмитрий Швецов. 

Господдержка отрасли в этом году уве-
личилась: на растениеводство выделено 
на 4,1% больше средств, то есть плюсом к 
первоначальной сумме добавлено 15,6 млн 
рублей. Средства направляются из феде-
рального и республиканского бюджета и 
в целом по году составляют сумму почти в 
400 миллионов рублей. Из них на проведе-
ние весенних полевых работ доведено до 
хозяйств 280 миллионов рублей, к 1 мая 
ожидается поступление еще 60 миллионов 
рублей. При этом Дмитрий Швецов обратил 
внимание на то, что сельчане ждут своевре-
менного доведения лимитов. 

Удельный вес семян зерновых куль-
тур бурятской селекции составляет 46% от 
общего их количества, но идет ежегодное 
снижение из-за сокращения производства 
оригинальных семян в республике. Пред-
седатель Народного Хурала Бурятии Вла-
димир Павлов отметил, что сегодня очень 
важно обеспечивать жителей республики 
собственными продуктами сельскохозяй-
ственного производства и развивать мест-
ную селекцию и первичное семеноводство.

Совет Народного Хурала рекомендовал 
правительству принять меры по развитию 
селекции и первичного семеноводства зер-
новых культур и увеличению доли семян зер-
новых культур бурятской селекции.


